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Por último, Mónica nos platicó sobre algunas palabras
muy utilizadas por muchos, pero que pueden molestar
conciencias impías. «Mala palabras» pues, que aquí lo
son pero en Colombia no, o viceversa. Si la encuentran
en alguno de los laboratorios del instituto pregúnten-
le, dijo estar dispuesta a explicar de qué se trata.

Entrevista con el estudiante de posgrado
Alexander Schaum

México siempre me ha llamado la
atención como país, su cultura,

y me interesó mucho lo que están haciendo
en desarrollo de sistemas de control

Gaceta del II: ¿Cuál fue tu formación académica en
Alemania?

Alexander Schaum (AS): Yo estudié cibernética técnica
en Stuttgart. Egresé en abril de 2006.

Gaceta del II: ¿El sistema escolar en Alemania es similar
al de México?

AS: Es diferente porque allá la carrera termina directa-
mente con lo que se llama Diplom, que equivale a la maes-
tría, no hay licenciatura como tal. Ahora están empezan-
do a introducir el sistema de Bachelor Master pero el sis-
tema tradicional es el que termina con el Diplom.

Gaceta del II: ¿Y en la UNAM estás estudiando…?

AS: Al llegar a México con la maestría, me inscribí direc-
tamente al doctorado.

Gaceta del II: ¿Por qué quisiste venir a México a seguir
con tus estudios?

AS: Me decidí por México porque siempre me llamó la
atención como país, por la cultura, y me interesó mu-
cho lo que están haciendo aquí en desarrollo de siste-
mas de control, que es mi campo de estudio.

Gaceta del II: ¿Cómo fueron tus primeros contactos
con la UNAM?

AS: En Stuttgart, ayudé en un congreso en 2004, y ahí
conocí al doctor Jaime Moreno quien me invitó a hacer
la tesis de maestría en México. Vine en 2005 y me que-

dé para hacer la tesis. Regresé a Alemania, hice
mis prácticas industriales y me gradué allá. En ese
entonces platiqué nuevamente con  el doctor Mo-
reno sobre la posibilidad de hacer el doctorado en
este instituto, porque la colaboración con él me
pareció muy buena y el tema muy interesante.
Siempre he creído que es muy buena oportuni-
dad estar en la UNAM.

Gaceta del II: ¿Desde cuándo «practicas» el español?

AS: El español lo había empezado a estudiar des-
de hace varios años, pues desde antes de tener
contacto con el doctor Moreno tenía conocidos
mexicanos.

Gaceta del II: ¿Específicamente qué tema estás
trabajando con el doctor Moreno?

AS: Es un doctorado en control de observadores
para sistemas en parámetros distribuidos. Son sis-
temas cuya dinámica depende de su extensión es-
pacial. Se estudia que toda la distribución en el
sistema sea homogénea, con lo cual aparecen
ecuaciones diferenciales, y eso es un marco ma-
temático para tratarlos.

Gaceta del II: ¿Qué aplicación particular tiene?

AS: Hay varias aplicacio-
nes: desde reactores tabu-
lares en la industria quí-
mica, brazos de robots o
de satélites, hasta estruc-
turas que tienen una ex-
tensión grande como para
decir que no importa la
influencia de la estructura;

también en conductos eléctricos de larga distancia.

Gaceta del II: ¿Lo que estás estudiando acá lo pu-
diste haber estudiado en Alemania?

AS: Sí, cosas similares, pero quería pasar más tiem-
po para mejorar mi español, entre otras cosas. Lle-
vó dos años y voy a estar otros dos años para ter-
minar el doctorado.

Gaceta del II: ¿Cómo te llevas con los mexicanos,
con la gente del instituto?
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AS: Me llevó muy bien con los compañeros y tengo
otros amigos en México, algunos de la iglesia que fre-
cuento. Varios días a la semana tenemos reuniones.
Además canto en el coro.

Gaceta del II: ¿Piensas regresar a Alemania dentro de
poco tiempo?

AS: Más bien mi familia vendrá a México en diciembre,
puesto que me voy a casar. Mi novia es argentina y el
primero de diciembre estaremos firmando papeles.

Gaceta del II: Felicidades. ¿A ella la conociste en el
instituto?

AS: No, ella se dedica a la repostería. Como me gusta
alimentarme bien, creo que seremos una pareja per-
fecta.

Para quienes estén interesados en su proyecto de in-
vestigación, les informamos que Alexander Schaum se
encuentra en el segundo piso del edificio 12 (conviene
visitarlo ya, porque la fiesta de la boda se acerca; qui-
zás hasta nos invite).

 Noticias y Tesis graduada

Café académico

El pasado 11 de octubre en el auditorio José Luis
Sánchez Bribiesca de la Torre de Ingeniería, se llevó a
cabo el café académico donde tuvo lugar la entrega de
diplomas y medallas al personal académico con anti-
güedad en la UNAM. Por 35 años, Ramón Domínguez
Mora; por 25 años, Roberto López Martínez y Miguel
Rodríguez González; por 15 años, Jaime García Pérez,
Carlos Máximo Aire Ontiveros y Juan Manuel Morgan
Sagastume; y por 10 años, Rosa Ma Ramírez Zamora y
David Morillón Gálvez. A todos ellos, ¡felicidades!

Cursos de inglés

La Unidad de Docencia y Formación de Recursos Hu-
manos, que se encuentra bajo la dirección de Paulo
Salles, organizó una serie de cursos de inglés para su-
peración académica de becarios y personal del II.

Al examen de colocación asistieron 220 becarios, 10
técnicos académicos y 7 personas del área administra-
tiva, los cursos están divididos en cuatro niveles:
elementary, pre-intermediate, intermediate, y upper-
intermediate. Serán impartidos por personal del CELE
en los cuatro salones del edificio 18, el Salón de Semi-
narios Emilio Rosenblueth, y un tercer lugar, que tal
vez sea alguna sala de juntas de la Torre de Ingeniería.
Los horarios serán de 7 a 9 y de 19 a 21 h, y la duración
total será de 80 h. El curso inició el 8 de octubre y
terminará el 8 de febrero.

También se planea impartir un curso de redacción en
español. Próximamente se les enviará la invitación.

Proyecto de señalización

El Instituto de Ingeniería ya inició el proyecto de seña-
lización integral con el que se dará a nuestra depen-
dencia una nueva imagen y funcionalidad. Este pro-
yecto incluye 368 nuevos rótulos de 25 X 20 cm, ela-
borados en lámina de acero inoxidable, con un diseño
que permite actualizar la información mediante el cam-
bio de una regleta de vinil imantado donde están escri-
tos el nombre de la persona y su cargo, rotulados con
vinil de alta resistencia. El diseño presenta además un
pliegue del material donde se puede depositar hasta
una carpeta con documentos, en caso de que la perso-
na a la que corresponde los datos no se encuentre y se
desee dejarle algún papel.

La colocación de los rótulos empezará en el edificio Fer-
nando Hiriart la primera semana de noviembre, y se
estima que la señalización de todos los edificios del
II UNAM concluirá en febrero de 2008.




